



Favoriser une chaîne d'approvisionnement des fruits et légumes compétitive et résiliente ÉLECTIONS FÉDÉRALES DE 2025

ÉLÉMENTS DE DISCUSSION

Dans le doute, pensez à Établir des liens (pourquoi est-ce important pour VOUS?), à Comparer (que manque-t-il?) et à Résoudre la situation (comment le gouvernement/candidat peut-il aider?)

- **Établir des liens** : la chaîne d'approvisionnement des fruits et légumes frais est l'une des chaînes d'approvisionnement les plus intégrées au monde. Ses maillons que sont le transport, l'accès frontalier et les ports d'entrée et de sortie sont essentiels pour assurer la fluidité de la circulation des biens essentiels de notre côté de la frontière.
- **Comparer** : en raison du caractère périssable des fruits et légumes et des grandes quantités expédiées, les longs temps d'attente dans les ports et le manque d'efficacité de l'infrastructure des transports peuvent retarder les livraisons, augmenter les coûts pour le secteur, se traduire par des ventes perdues, entraîner la détérioration des produits et donner lieu à du gaspillage alimentaire.
- **Résoudre la situation** : une infrastructure commerciale fiable et efficace et des mesures pour assurer une circulation fluide des produits essentiels transitant par les ports maritimes du Canada et d'autres ports d'entrée sont essentielles pour soutenir à la fois notre compétitivité économique et la sécurité alimentaire dans tout le pays.

NOS DEMANDES AUX PARTIS ET AUX CANDIDATS

1. Votre parti s'engage-t-il à soutenir un système alimentaire renforcé et une sécurité alimentaire pour tous les Canadiens en adoptant une perspective pangouvernementale axée sur l'agriculture et la production de denrées alimentaires et en faisant de la production de denrées alimentaires et de l'accès aux aliments une priorité pangouvernementale dans la législation, les politiques et la gestion des crises?
2. Votre parti s'engage-t-il à réaliser des investissements de capitaux suffisants et continus dans le cadre de la Stratégie nationale sur la chaîne d'approvisionnement et du Fonds national des corridors commerciaux en vue d'améliorer les infrastructures de commerce et de transport, notamment l'infrastructure de la chaîne du froid?

3. Votre parti s'engage-t-il à établir des voies prioritaires aux ports d'entrée et à mettre en place un programme pilote réservé aux négociants fiables afin de simplifier davantage la circulation des produits essentiels et périssables à la frontière canadienne?
4. Votre parti s'engage-t-il à mettre en place des mesures visant à accorder la priorité à la circulation des aliments et des biens essentiels aux ports d'entrée lors de situations d'urgence ou de perturbations, et à travailler à régler les causes fondamentales des perturbations de travail touchant l'infrastructure essentielle de la chaîne d'approvisionnement?

CONTEXTE SUPPLÉMENTAIRE

- La chaîne d'approvisionnement des fruits et légumes frais contribue au PIB du Canada à une hauteur de près de 15 milliards \$ et soutient plus de 185 000 emplois dans tout le pays (Conference Board du Canada, 2023).
- L'incertitude politique croissante qui entoure nos relations avec notre plus important partenaire commercial, une série de perturbations portuaires, des phénomènes météorologiques de plus en plus violents et les préoccupations continues des consommateurs concernant le coût des aliments posent des défis importants pour le secteur canadien des fruits et légumes frais.
- Le nouveau Bureau national de la chaîne d'approvisionnement et la Stratégie nationale sur la chaîne d'approvisionnement attendue offrent d'importantes possibilités de collaborations intergouvernementales pour aider à faire face aux perturbations observées dans la chaîne d'approvisionnement à court terme et à encourager la résilience à long terme. Le Fonds national des corridors commerciaux devrait également être utilisé comme un outil important pour permettre l'amélioration des infrastructures de commerce et de transport.

À PROPOS DE L'ACDFL

L'Association canadienne de la distribution de fruits et légumes (ACDFL), dont le siège social se trouve à Ottawa, est un organisme à but non lucratif qui représente des entreprises actives dans la commercialisation de fruits et légumes frais au Canada, depuis les étapes de la production jusqu'à leur distribution aux consommateurs, couvrant l'ensemble du secteur des fruits et légumes. Les membres de l'Association comprennent les principaux producteurs, expéditeurs, emballeurs et négociants; importateurs et exportateurs; sociétés de transport et de logistique; courtiers, distributeurs et grossistes; détaillants et distributeurs de services alimentaires; ainsi que les exploitants et transformateurs de légumes et de fruits fraîchement coupés. Fondée en 1925, l'ACDFL est fière de représenter plus de 900 membres canadiens et internationaux qui sont responsables de 90 % des ventes de fruits et légumes frais au Canada.